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С жадными фармацевтическими компаниями обещали разобраться

Когда эпидемия гриппа только взяла старт, цены на средства защиты от вирусного заболевания тут же 
скакнули вверх. Ажиотаж подогревался подтвержденными фактами заболевания нескольких ангарчан 
высокопатогенным гриппом A /N 1H 1. Читайте на стр. 5 ►

Читайте в четверговом выпуске:
•  На карантин чихать хотели: обязательное 
предписание вовсе не обязательно?
•  Областной министр дал оценку 
ангарскому спорту

ГРИПП

Выздоравливаем?..
В понедельник, 30 ноября, состоялось очередное заседание комиссии 
по чрезвычайным ситуациям, посвященное заболеваемости гриппом и ОРВИ 
в Ангарске и Ангарском районе.

Окончание на стр. 3 ►

В торник, 1 д е к а б р я  2 0 0 9  го д а , № 88 (985) w w w .v n e d e ly a -a n g a rs k .ru

Сговор «лекарственных» 
монополистов

http://www.vnedelya-angarsk.ru
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1 декабря 2009 года №88 (985) ---------------------------------------------------------------------------------

ТРАГЕДИЯ

Промедление 
смерти подобно
Глубокой ночью в пятницу, 27 ноября, в 
поселке Строителей Ангарского района на 
улице Гранитной сгорел частный дом.

В пожарную охрану сообщение поступило в 
2 часа 27 минут. И хотя брандмейстеры прибыли 
на окраину города в считанные минуты, времени 
для спасения людей оказалось недостаточно - 
вызов поступил слишком поздно. Когда пожар
ные подъехали к месту ЧП, два деревянных дома, 
гаражи, теплицы, хозяйственные постройки и ба
ня были полностью охвачены огнем.

К несчастью, в полыхавшем доме погибла ше
стилетняя девочка. Ее родители получили ожоги, 
но смогли самостоятельно выбраться из горяще
го здания. Лишь к шести часам утра пламя уда
лось погасить.

Огнем уничтожено шесть автомобилей. 
Ущерб от пожара исчисляется двумя миллионами 
рублей. По версии огнеборцев, жилая постройка 
загорелась из-за короткого замыкания электро
проводки.
■ Евгений КОНСТАНТИНОВ

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

ЩДОнУ 1 -

эщение о пожаре поступило слишком поздно, поэтому на 
тушение понадобилось почти четыре часа

НА ДОРОГЕ

Из-за «упавшей» на рельсы маршрутки движение трамваев было

Вверх
колесами
Очередная авария с участием 
маршрутного такси произошла в 
самом центре Ангарска в 
минувшую пятницу.

Около двух часов дня на пересе
чении улиц Чайковского и Крупской, 
напротив магазина «Олимпиада», 
пассажирская «ГАЗель» врезалась в 
иномарку. Микроавтобус не устоял и 
перевернулся на левый борт. Води
тель и пассажиры маршрутки при 
помощи прохожих смогли выбраться 
наружу, кто-то вызвал бригаду ско
рой помощи Прибывшие медики 
включились в оперативную работу по 
оказанию экстренной помощи участ
никам аварии

Чуть позже к месту ДТП подъеха
ли пожарные расчеты и наряды ДПС 
ГИБДД. Дежурные офицеры автоин
спекции высказали предваритель
ную версию причин аварии. Прежде 
всего, инспекторы отметили, что во
дитель маршрутки двигался слиш
ком быстро, кроме того, на перекре-

паралиэовано на три часа

сток он выехал при красном сигнале 
светофора. К счастью, пассажиры 
микроавтобуса отделались л егки м  
испугом.

Практически на три часа было па
рализовано движение трамвайных ва

гонов в обоих направлениях. Ущерб 
от аварии составил порядка 110 тысяч 
рублей. Водителя-лихача с маршрут
ки ждет суровое наказание и, скорее 
всего, увольнение с работы.
■ Евгений АЛЕКСАНДРОВ

Круговерть
23 ноября, понедельник

День рождения отметил депутат город
ской Думы Виктор Николаевич Афанасьев, 
он родился в Иркутске 23 ноября 1953 

j года.
Тренеру по футболу ДЮСШОР «Сиби- 

! ряк» Виктору Геннадьевичу Косачеву ис- 
J полнилось 58 лет.

24 ноября, вторник
На территории уголовного суда обна

ружен «подозрительный предмет» - дет
ский рюкзак с неизвестным содержимым. 
На всякий случай его проверили специа- 
листы-взрывотехники, но, кроме мусора, 
ничего не обнаружили.

Золотой голос советской эстрады Аида 
Ведищева с большим успехом выступила 
на сцене Дворца культуры нефтехимиков с 
программой «Где-то на белом свете».

Первый номер городской газеты «Зна
мя коммунизма» вышел 58 лет назад, пер
вым редактором издания был назначен 
Василий Петрович Богатырев, пробывший 
на этом посту до 1961 года.
25 ноября, среда

Накануне ночью в 13 микрорайоне лик
видированы сразу две наркоточки, при 
этом удалось задержать и хозяев, и сбыт
чиков опасного дурмана. Теперь им от от
ветственности не спрятаться и не скрыть
ся - уголовные дела уже возбуждены.

«Ермак» сыграл два домашних матча с 
чемпионом высшей лиги - ханты-мансий- 
ской «Югрой». В первом ангарчане потер
пели поражение со счетом 0:2, во втором 
основное игровое время закончилось вни
чью - 2:2, но потом наши хоккеисты усту
пили по буллитам - 2:3.

В южнокорейском Кояне на чемпио
нате мира по тяжелой атлетике 21-летняя 
ангарчанка Виктория Савенко заняла 
четвёртое место, набрав в сумме 242 ки
лограмма.
26 ноября, четверг

Ангарск с рабочим визитом посетил 
министр по физкультуре, спорту и моло
дежной политике Иркутской области Кон
стантин Волков.

Можно сказать, что стартовал конкурс 
на лучшее новогоднее оформление двора. 
Официально заявки будут приниматься 
только с 20 декабря, но уже сейчас пре
тендентам следует продумывать оформ
ление, собирать «рабочую силу» и вопло
щать свои идеи.

С 1 января по 25 ноября 2009 года в го
роде произошло 184 пожара, в результате 
которых погибли 16 человек, в том числе 
трое детей. Получили травмы 23 человека, 
в том числе два ребенка.
27 ноября, пятница

Почетный работник топливно-энерге
тического комплекса, депутат городской 
Думы Геннадий Иванович Зубов отметил 
65-летний юбилей.

Две ангарские мамы получили из рук 
губернатора региона Дмитрия Мезенцева 
почетные знаки «Материнская слава». Вы
соких наград удостоились Наталья Хаки- 
мулина, воспитавшая восьмерых детей, и 
Екатерина Юдинцева, у которой детей - 
почетный десяток.

Прошел рейд по проверке соблюдения 
масочного режима и режима дезинфекции 
в ряде торговых точек города. Об итогах 
мероприятия читайте в четверговом выпу
ске газеты.

Ровно 56 лет назад было открыто трам
вайное движение от Соцгорода (ФЗО) до 
управления комбината. Тогда на линию 
выпустили четыре моторных вагона Риж
ского завода.
28 ноября, суббота

Ретродискотека в честь 15-летнего 
юбилея поп-группы «Нэнси» состоялась в 
«шайбе» ДК «Современник».

В 1982 году коренными ангарчанами 
считали себя 110 000 горожан.
29 ноября, воскресенье

Певей, бард, композитор Александр 
Розенбаум дал концерт в ДК «Современ
ник».

С 1 декабря стоимость проезда на ав
тобусе по маршруту «Ангарск - Иркутск» с 
55 рублей поднимется до 70 целковых.
■ Ольга ГОНЧАРОВА и Леонид МУХИН, 
по материалам местных СМИ, 
информационных сайтов 
и личных архивов

Вся Неделя.
ВНИМАНИЕ!

Начинается подписка и ш иш
на / полугодие 2010 года! .Ф̂ недеяю>>/

с получением 
в редакции:

Наш подписной индекс: 51516

С доставкой в почтовые 
и а/я. до востребования:

/  для пенсионеров и инвалидов -
180 руб. 00 коп.

/  для остальных подписчиков -
227 руб. 40 коп.

/  для предприятий и организаций -

476 руб. 40 коп.

Акция
Ангарский почтамт совместно с редакцией газеты «Вся 
неделя. Ангарск» объявляет о 20-процентной скидке 
ветеранам Великой Отечественной войны на подписку 
газеты на I полугодие 2010 года.
Стоимость подписного экземпляра - 146 рублей 52 копейки.

Ж д е м  вас во всех почтовы х о тд ел ен и я х  связи  
или в р е д а кц и и  по ад ресу:

АНГАРСК, У Л . М О С КО В С КА Я , 4 8
О) 52-94-90

АТМОСФЕРА

Что-то 
стало
холодать...
Вот и пришла настоящая, календарная зима 
и, чтобы мы не слишком расслаблялись, 
решила показать свою морозную натуру. 
Поэтому на ближайшие дни синоптики 
обещают нам существенное похолодание.

В среду будет еще относительно тепло: ночью 
10-15, днем 6-9 градусов, переменная облач
ность. К вечеру ожидается небольшое усиление 
ветра, вместе с которым придут морозы. В ночь 
на четверг прогноз обещает 9-14 градусов ниже 
нуля, а уже днем столбик термометра опустится 
до 19-25 при ясной погоде. Утешает только то, 
что холодная погода простоит недолго и, по дан
ным прогноза на начало недели, к выходным сно
ва потеплеет до минус 6-8 градусов.

Народный календарь советует обратить вни
мание на перемены погоды в течение первого 
зимнего дня - по 1 декабря определяют характер 
будущей зимы. Утром мороз - декабрь будет мо
розным, днем холодно - не жди хорошего в янва
ре, а если похолодало и задуло к вечеру, то фев
раль будет вьюжным и «кусачим».
■ Ольга ЕФИМОВА
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НОВОСТИ РОДНОГО ГОРОДА вслНеделя.■ ЕХШЭЕЖЭЖ
Вторник

1 декабря 2009 года №88 (985)

ПРАЗДНИК

Многодетным - 
слава и почет!

Хотя это, конечно, неправильно, ведь именно Мать подари
ла жизнь каждому человеку на Земле и помогла сделать пер
вые шаги по дороге жизни.

Наш город не остался в стороне от празднования Дня ма
тери. В пятницу, 27 ноября, в городском Совете женщин со
стоялось чествование ангарских матерей, которые получили 
статус многодетных, В этом году почетные грамоты от мэра 
АМО «за воспитание детей и укрепление института семьи» по
лучили мать четверы х детей Анастасия Захарова, любимая ма
мочка для девятерых отпрысков Любовь Токарева, а также Ок
сана Качесова, у которой шестеро детишек. Награды вручала 
Ирина Цыпенко, заместитель мэра АМО.

Конечно, чтобы стать хорошей матерью, не обязательно 
быть многодетной,

В Совете женщин награждение плавно перешло в чаепитие 
и задушевные посиделки. Ведь даже самым ответственным 
мамам иногда нужен небольшой, но заслуженный отдых
■ Ольга ГОНЧАРОВА

ГРИПП

Выздоравливаем?..
А Начало на стр. 1

На совещании было отмечено, что за последнюю неделю 
темп прироста заболевших наконец-то снизился. Однако эпи
демиологический порог по-прежнему превышен на 161 про
цент. Но радоваться пока рано! Потому что в последние дни 
наблюдается увеличение числа обратившихся с осложнениями 
после заболеваний гриппом и ОРВИ. По словам Марины Саси- 
ной, начальника Управления здравоохранения администрации 
АМО, это можно объяснить двумя причинами. Во-первых, мно
гие жители города после первичного визита «скорой» или уча
сткового врача «расслабляются» и начинают лечиться народ
ными методами, игнорируя рекомендации медиков. К сожале
нию, на этот раз одними средствами народной медицины по
бороть болезнь вряд ли удастся, потому что (и это вторая при
чина большого количества осложнений) течение нынешних за
болеваний нетипичное - буквально за двое суток может раз
виться пневмония, которая требует подключения заболевшего 
к аппарату искусственной вентиляции легких. В связи с этим 
Марина Степановна настоятельно рекомендует не заниматься 
самолечением и использовать средства нетрадиционной ме
дицины только вкупе с приемом противовирусных препаратов, 
назначенных врачом.

Решением предыдущей КЧС от 26 ноября были возобнов
лены занятия в общеобразовательных школах. На утро поне
дельника данны е по посещаемости поступили достаточно об
надеживающие: в школу из-за болезни не пришли только 
6,8 процента учеников, в детские дошкольные учреждения - 
10,2 процента малышей. На этой ^рделе в детских садах на ка
рантин закрыто 26 групп, а на прошлой неделе не работало 32. 
Видна положительная динамика, однако повторимся: это не 
повод расслабляться! Пока все карантинные мероприятия (ма
сочный режим, режим дезинфекции помещений и так далее) 
остаются в силе. Также отложены культурно-массовые меро
приятия. О результатах этих мер будет доложено на следую
щем заседании КЧС в понедельник, 7 декабря. И пока уровень 
заболеваемости не16пустится ниже эпидемиологического по
рога, карантин в городе не будет снят, 
а  Ольга ЕФИМОВА

КСТАТИ

Не только 
родить,
но и воспитать!
В минувшую субботу в ангарском 
профессиональном лицее №36 прошел 
праздничный концерт, приуроченный ко 
Дню матери.

На мероприятие пригласили мам воспитан
ников училища, для которых ребята подгото

вили импровизированный концерт. Затем ис
полняющая обязанности директора ПЛ №36 
Елена Свеженцева вручила матерям благодар
ственные письма за чуткое и внимательное от
ношение к своим чадам. По мнению препода
вателей и мастеров производственного обуче
ния, успех в воспитании юношей и девушек, 
получение ими среднего образования и квали
фицированной, востребованной профессии 
возможны лишь благодаря совместным усили
ям учителей и родителей.

Стоит отметить, что День матери в профли- 
цее №36 отмечают уже четвертый год подряд, 
поэтому чествование родителей стало в учи
лище доброй традицией.
■ Евгений КОНСТАНТИНОВ

«Москвичонок»
провалился
«по самую грудь»
Давно не возникало непредвиденных 
ситуаций на льду Китоя. Но несколько 
дней назад здесь чуть не случилась 
трагедия.

Невзирая на то что Китой сплошь и рядом 
пестрит промоинами и полыньями и не соби

рается впадать в зимнюю спячку, водитель 
«Москвича-2141» решил проскочить в ночное 
время на левый берег, к биликтуйским дачам. 
До цели оставалось совсем немного, но тут 
зимнее покрывало под легковушкой затреща
ло. Автомобиль провалился под лед сантимет
ров на 30-40, дверцы заклинило. В спешном 
порядке лихачи покинули салон, выбив заднее 
стекло.

Несколько дней «Москвич» стоял «во льдах» 
Китоя, словно напоминая другим водителям о 
том, что здесь нет переправы и что в ноябре 
движение по льду небезопасно. Сотрудники 
ГИМС города Ангарска в свою очередь напо
минают автолюбителям, что в АМО нет санк
ционированных переправ!
■ Анатолий КОРНЕЕВ

НАЗНАЧЕНИЕ К НОВОМУ ГОДУ

Ищут
директора
Во время визита в Ангарск 
министра спорта Иркутской 
области Константина Волкова 
была озвучена информация о 
предстоящей смене 
руководства в училище 
олимпийского резерва.

Нынешний директор Анатолий 
Андреевич Сбитнев вышел на пен
сию, но пока продолжает испол
нять свои обязанности. Поскольку 
училище является структурным 
подразделением регионального 
Министерства спорта, Константи
ну Волкову предстоит утвердить 
на должность нового начальника.

В нынешний визит назначение 
не состоялось, хотя начальник от
дела по физической культуре и 
Спорту ад м инистрац ии  AMQ Ната
лья Алёшкина представила канди
датуры на замещение вакансии. 
В декабре - начале января сво
бо д н о е  кр е с л о  б уд е т  занято. 
И, вполне возможно, человеком 
из Иркутска.
■ Максим ЛЕОНИДОВ

ТРАГЕДИЯ

Праздник придёт 
вовремя
На прошлой неделе в зале заседания городской 
администрации обсудили организационные 
вопросы строительства на центральной площади 
Ангарска ледового городка и установку елки. 
Торжественное открытие новогоднего городка 
состоится 28 декабря.

На первом рабочем совещании, которое провела Ма
рина Шкабарня, начальник отдела по молодежной поли
тике, спорту и культуре администрации города Ангарска, 
рассмотрен проект городка. Его автор - художник Олег 
Абрамов.

В связи с реконструкцией центральной площади тра
диционная композиция городка изменится. Восьмого де
кабря на площадь будет поставлен лед - основной мате
риал для создания сказочных фигур, горок и лабиринта. 
С этого же дня к работе приступят мастера - скульпторы 
и художники. Автор проекта рассказал, что в этом году 
Дед Мороз со Снегурочкой и символ нового, 2010 года - 
тигр будут расположены вместе, а не разделены, как это 
было ранее.

Свою фантазию в создании фигур смогут проявить и 
юные ангарчане. Для них отведено отдельное место, при
готовлен лёд. С начала строительства и до середины ян
варя к охране городка привлекут сотрудников милиции и 
частных охранных предприятий.
■ Информационно-аналитический отдел городской 
администрации

Пешехода не увидел
В конце прошлой недели произошла трагедия на старом Московском тракте 
неподалеку от Юго-Восточного.

В тёмное время суток водитель автомоби
ля «Тойота-Тойо-Айс» сбил пешехода. От по
лученных травм мужчина скончался на месте. 

Как пояснил водитель, он не смог увидеть

пешехода из-за ослепления фарами встреч
ной машины. Сотрудники ГИБДД отметили>- 
что мужчина шел по проезжей части дороги.
■ Антон ПАНФИЛОВ

Родные, близкие, друзья с глубоким прискорбием сообщают о 
том, что на 81-м году жизни после тяжелой и продолжительной 
болезни скончался

Петр Николаевич 
ЛАСТОВИН

Прощание и гражданская панихида пройдут сегодня в 10 ча
сов в ритуальном зале 93 квартала.

В последнее воскресенье ноября в нашей стране 
традиционно отмечается День матери. Этот праздник 
был учрежден только в 1998 году. Может быть, 
поэтому масштабные торжества проводятся не везде и 
не всегда.

и медали - это не главное. Основная награда для любой матери 
умные, благодарные и уверенные в себе и жизни дети!
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Окончательную обработку подъезда провели 
«бабушкиным методом» - при помощи швабры, 
тряпки и воды с разведенной марганцовкой

НА ДОРОГЕ НА ЗАМЕТКУ

Доноры, на 
перерегистрацию!
Управление Министерства социального 
развития, опеки и попечительства 
Иркутской области по Ангарскому 
району напоминает об обязательной 
(с начала ноября по конец декабря) 
ежегодной перерегистрации граждан, 
награжденных нагрудным знаком 
«Почетный донор России» или 
нагрудным знаком «Почетный донор 
СССР», по адресу: квартал 95, дом 13 
(в здании Станции переливания крови), 
телефон: 67 -16 -83 .

Кроме этого, сообщаем, что в соответст
вии с пунктом 4 статьи 9 Федерального зако
на №152-ФЗ «О персональных данных» каж
дому получателю мер социальной поддержки, 
в том числе и почетным донорам, требуется 
представить письменное согласие на обра
ботку персональных данных (к ним относятся 
фамилия, имя, отчество, дата рождения, ад
рес и д ругие ). П исьм енное согласие на обра
ботку персональных д анны х м ож но оформить 
при обращении на перерегистрацию на Стан
ции переливания крови, а также в Управлении 
Министерства социального развития, опеки и 
попечительства по Ангарскому району по ад
ресу: квартал 89, дом 21, кабинет №201.

Гражданам, награжденным нагрудным 
знаком «Почетный донор России» или нагруд
ным знаком «Почетный донор СССР», не 
представившим заявление о согласии на об
работку их персональных данных и не про
шедших перерегистрацию, выплата ЕДВ с 
1 января 2010 года будет приостановлена.

Телеф он для справок: 52-37-71. 
и Александр ГЕРАНЮШКИН, 
начальник Управления

«Прыгуна» уговаривали несколько часов

Правда, перед тем как взобраться на крышу, ангарчанин 
примерно неделю пытался успокоить свою душу при помощи 
крепких алкогольных напитков. Скорее всего, неумеренные 
возлияния и подтолкнули «верхолаза» на сомнительный под
виг...

Угрожая прыгнуть вниз, мужчина периодически озвучивал 
свои требования собравшимся на месте происшествия со
трудникам экстренных служб. Сначала он пожелал, чтобы его 
спасали люди из КГБ, затем попросил вызвать вертолет... 
В это время внизу уже растянули специальный тент, чтобы 
подстраховать горе-самоубийцу. А когда на крышу поднялись 
пожарные, виновник переполоха понял: цирк пора заканчивать
- и согласился спуститься.

После «приземления» мужчину осмотрели медики, но ниче
го, кроме легкого обморожения рук (как-никак на крыше он 
просидел почти два часа), не обнаружили. Тем не менее в 
больницу гражданина отправили - скорее всего, чтобы изба
вить от белой горячки.
■ Анна ТЕМИНА

ОФИЦИАЛЬНО
План проведения Декады инвалидов 
на территории АМО в период 
с 1 по 10 декабря 2009 года
Окончание. Начало в №87

Спортивные мероприятия

В течение декабря в КЦСО «Веста» по адресу: 189 квартал 
(бывшее помещение Центра реабилитации детей с ограниченными 
возможностями «Берегиня») будет производиться выдача вещей, 
собранных от населения, нуждающимся инвалидам, а также будет 
оказываться бесплатная консультативная юридическая помощь 
ветеранам ВОВ.

Дата
_Время Наименование

мероприятия
М есто проведения

4
декабря

11.00 Сидячий волейбол 
Настольный теннис 
Армрестлинг

Спортивный комплекс 
«Ангара», спортзал

6
декабря

10.00 Шашки, шахматы 
Дартс
Пауэрлифтинг

Помещение «ИнваТурСпорт» 
(7а мр-н, д. 10а)

7
декабря

15.00 Спортивный конкурс 
«Мисс и мистер 
Иркутской области»

Помещение «ИнваТурСпорт» 
(7а мр-н, д. 10а)

9
декабря

17.00 Параолимпийский бал Помещение «ИнваТурСпорт» 
(7а мр-н, д. 10а)

Мероприятия, проводимые Управлением здравоохранения

Дата

5 декабря

5 декабря

Время

с 11.00 до 14.00

с 11.00 до 14.00

Мероприятия

Ярмарка здоровья с участием невролога, 
кардиолога, эндокринолога, окулиста. 
Определение сахара, холестерина крови
Ярмарка здоровья с участием невролога, 
кардиолога, эндокринолога, окулиста. 
Определение сахара, холестерина крови

Место проведения

Помещение Ангарского 
городского общества инвалидов 
по адресу: 30 кв-л, д. 4_______
Помещение АООИ 
«ИнваТурСпорт» (7а мр-н, д. 
10а)____________________

Мероприятия отдела по молодежной политике, спорту и культуре администрации города
Ангарска

3 декабря

4 декабря

7 декабря

8 декабря

8 декабря

с 1 по 10 
декабря
с 1 по 10 
декабря

В течение дня

15.00

Время узнавать 
по тел.: 55-61-09
15.00

В течение дня

В течение дня

День информации: «Льготы для 
инвалидов»
«В кругу добрых друзей» 
самоваром _____

встреча за

«Добрый гном» - кукольный спектакль по 
стихам ангарских поэтов_________ ____
«Я вас заворожу стихами» - литературная 
гостиная, встреча с молодыми 
дарованиями ___  ___
«А вы читали Конан Дойла?» - 
презентация книг, викторина
Экскурсии в Музей часов

Экскурсии в Музей минералов

Психоневрологическим
диспансер
Филиал №14 (мр-н Китой)

Центральная городская 
библиотека
Филиал №4

Психоневрологический
диспансер
Бесплатно при предъявлении пенс. 
удостоверения и справки МСЭ
Бесплатно при предъявлении пенс, 
удостоверения и справки МСЭ

Молодежь лихая
То ли финансовый кризис давит, то ли 
карантин по гриппу, но такое ощущение, 
что народу вдруг стало скучно спокойно 
жить, приключений захотелось. Но беда 
в том, что «мирным путем» 
разнообразить свою жизнь мы почему-то 
не можем.

На прошлой неделе ангарчане и ртуть в 
подъезде разлили, и «бомбу» в уголовном су
де искали... А вечером 24 ноября произошел 
случай, о котором нам рассказали сотрудники 
ГИБДД.

Около десяти часов вечера экипажам ДПС 
поступила ориентировка, в которой было ука
зано, что в поселке Биликтуй угнан «Москвич- 
412». Причем угнан не просто от дома, как это 
бывает обычно, а захвачен неизвестными, 
прибывшими на «Мицубиси-Паджеро». Поче
му простая русская машина привлекла внима
ние грабителей - неизвестно, но парни, при
ехавшие на джипе, под угрозой оружия бук
вально выбросили из салона «Москвича» чет
верых пассажиров, среди которых был и ма
ленький ребенок. Затем захваченный автомо
биль и «Паджеро» налетчиков скрылись В сто
рону микрорайона Китой.

В ходе оперативно-розыскных мероприя
тий сотрудники ДПС обнаружили оба авто не
подалеку от конечной остановки маршрутной 
«двойки». Налетчиков 1984, 1987 и 1991 годов 
рождения удалось задержать на месте. Моло
дые люди уже успели частично разукомплек
товать похищенный «Москвич» и пытались 
продатс чужую машину «лихим пацанам» при
мерно своего возраста. Причем цену назначи
ли смехотворную - ящик пива.

В итоге «Москвич» вернулся к законному 
владельцу, а задержанных молодых людей пе
редали следственным органам Усольского 
района.
■ Ольга ГОНЧАРОВА

Опасно... 
но мало!
Утром 23 ноября одна из жительниц 
дома 9 в 177 квартале обнаружила 
в подъезде между вторым и третьим 
этажами серебристые шарики 
разлитой ртути.

Поскольку в таких случаях рекомендует
ся вызывать специалистов, женщина имен
но так и поступила. Прибывшие на место 
сотрудники МЧС определили, что ртути бы
ло разлито немного - предположительно в 
подъезде разбился обычный градусник. 
Шарики ртути собрали, подъезд помыли с 
марганцовкой. Поскольку количество ядо
витого металла оказалось незначительным, 
никакой опасности для жителей дома нет.
■ Ольга ЕФИМОВА

На крыше дома
своего
Утро четверга стало добрым не для всех ангарчан. 
К примеру, 40-летний житель 73 квартала искал 
спасения от жизненных невзгод... на крыше дома 
в родном квартале!
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Сговор
«лекарственных»
монополистов
▲ Начало на стр. 1

Маски, арбидол и старая до
брая оксолиновая мазь тут же 
многократно прибавили в цене. 
На разных уровнях власти нача
лись разговоры о сговоре фар
мацевтических компаний, же
лающих погреть руки на люд
ской беде. Федеральная анти
монопольная служба (ФАС) тоже 
проявила живой интерес к изме
нению цен на лекарства. Об ито
гах ее работы ангарским журна
листам поведал Александр Ку
лиш, заместитель руководителя 
ФАС по Иркутской области.

Основные задачи этой орга
низации - не допускать на рынке 
преимущества отдельных струк
тур и бороться с искусственным 
завышением цен. По ситуации с 
лекарственными препаратами 
ФАС работала в одной упряжке 
с Росздравнадзором и област
ной прокуратурой. Главный ре
зультат - можно уверенно гово
рить о необоснованном завыше
нии цен фармацевтическими 
компаниями,

Александр Кулиш сообщил о 
том, что администрация Ангар
ского района обратилась в ФАС 
с заявлением о сговоре постав
щиков медицинских препаратов 
во время проведения муници
пального «лекарственного» аук
циона. Победитель торгов полу
чал право осуществлять постав
ки для сети муниципальных 
больниц и поликлиник АМО.

-  Косвенные доказательства 
убедительно показывают; ком
пании еще до начала аукциона 
сговорились, распределив меж
ду собой лоты, - рассказывает 
Александр Владимирович. - То 
есть еще до того, как состоя
лись конкурсы на поставку пре
паратов, договорились, за кем 
какой лот останется.

Сговор привел к тому, что 
конкурса, целью которого явля
ется экономия бюджетных 
средств, не получилось. Искус
ственным путем в том или ином 
лоте оставался лишь один участ
ник, с которым заключался кон
тракт по максимальной цене. 
Торгов как таковых не получи
лось, и бюджет района практи
чески ничего не сэкономил.

- Например, в одном аукцио
не закупка прошла по макси
мальной цене, в другом случае в
ходе аукциона произошло сни
жение цены всего на пол про
цента от первоначальной стои
мости препаратов, - пояснил 
замруководителя областной 
ФАС. - Факты позволяют нам су
дить о том, имели ли место со-
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Александр Кулиш посоветовал ангарчанам активней обращаться в 
ФАС
гласованные действия постав
щиков.

На пресс-конференции озву
чены «имена героев» - это «Экс- 
марк», «Протек», «РОСТО», «Ри- 
фарм», «Востокинтертрейд».

А л е кса н д р  Кулиш отметил, 
что подобные случаи по области 
не единичны. Но администрация 
А н га р с к о го  р а й он а  о каза л а сь  
единственной, кто обратился в 
Ф АС  с заявлением о нарушени
ях. По окончании расследования 
компаниям грозит судебное раз
бирательство. Если суд  пр и зн а 
ет доводы антимонопольного ко
митета убедительными, то орга
низаторы сговора выплатят в 
ф е деральную  ка зн у  ш траф  в 
размере от 1 до 15 процентов от 
своего денежного оборота.

Несколько месяцев назад 
Ф АС  сумела доказать  ф акт нару
шения антимонопольного зако
нодательства компанией «Рос
нефть». Необоснованное завы
шение розничных цен на топли
во грозит обернуться для нефте
переработчиков штрафом в 229 
миллионов рублей. Именно та
кой размер взыскания опреде
лил этой компании Иркутский 
арбитражный суд. Завтра в Чите 
будет рассмотрена апелляция 
«Роснефти», но, вероятней все
го, суд второй инстанции оста
вит решение о штрафе в силе.

Вернувшись к местным «ан
тимонопольным» проблемам, 
Александр Кулиш рассказал о 
ходе расследования деятельно-

Светофор «ослеп»,
требуются
регулировщицы
Один из опасных городских перекрестков - улицы Ленина 
и Московского тракта - остался без светофора. Нет, его не 
разбили, не перенесли на другое место - просто светофор 
обесточили.

сти ангарских кабельных телесе
тей: | Q jd fb ia  .

- Выявлены согласованные 
действия городских операторов 
телесетей, ничем не обоснован
ное завышение цен ими на свои 
услуги. Можно говорить о нару
шении антимонопольного зако
нодательства и наказании в ви
де административного штрафа. 
Его размер также составит от
1 до 15 процентов от денежного 
оборота этих предприятий.

Чиновник обратился к ангар
чанам с просьбой  активней из
вещать ФАС о нарушениях рек
ламного законодательства, осо
бенно это касается рекламы пи
ва. На данный вид рекламы на
лагается целый ряд жестких ог
раничений, Например, она 
должна располагаться не ближе 
сотни метров от учебных, меди
цинских, спортивных и военных 
учреждений. Кроме того, неред
ки случаи неэтичности и некор
ректности рекламы. К заявлени
ям такого рода необходимо при
лагать доказательства в виде 
фото- или видеосъемки, аудио
запись с указанием места раз
мещения рекламы. Свои претен
зии можно отправлять по адре
су: 664025, Иркутск, улица Рос
сийская, 17. Тем, кто дружит с 
компьютером, пригодится элек
тронный адрес управления: 
to38@fas.gov.ru.
*  Сергей ТИХОНОВ

Последний сюрприз 
уходящего года?
На днях в администрации Ангарска прошло 
совещание по вопросам управления жилищно- 
коммунальным хозяйством города. В нем 
приняли участие руководители частных 
управляющих компаний и представители 
администрации.

Основное внимание было уделено тарифам на об
служивание жилья. Пора признать, что Ангарск больше 
не может держать прежнюю планку в этой сфере. Без 
объективной индексации, учитывающей реальную 
стоимость тех или иных услуг, ангарские жилищные 
компании просто не смогут осуществлять свои функ
ции в принципе. А о повышении качества услуг и гово
рить не приходится.

Тарифы на обслуживание жилья в нашем городе 
давно перестали быть экономической категорией. Лю
бая попытка пересмотреть эти цифры немедленно 
приобретает политический оттенок. Похоже, именно 
эта причина заставляет местные власти отодвигать 
окончательное решение на неопределенный срок. По
этому ангарчане до сих пор платят 7 рублей за квад
ратный метр жилья при среднероссийском показателе 
в 22 рубля за «квадрат».

В течение уходящего года тарифы в нашем городе 
не индексировались. Жилищный кодекс России позво
ляет проводить такую операцию раз в год. Поэтому 
управляющие жилищные компании решили воспользо
ваться законной возможностью и приняли решение 
произвести индексирование не 1 января 2010 года, а в 
последний день 2009 года. Но это еще не предел. 
Вполне возможно, что следующая индексация ждет нас 
уже весной будущего года. Похоже, что больной во
прос торопятся решить как можно раньше - осенью 
2010 года нас ждут выборы районной власти. Хотя та
рифы не являются компетенцией администрации АМО, 
наверняка найдутся желающие приобрести политиче
ский капитал на критике непопулярных решений.

Руководство города и жилищные компании прекрас
но понимают, что повышение тарифа давно назрело. 
Только вот ответного понимания со стороны собствен
ников жилья, похоже, не наблюдается. Поэтому Вадим 
Семенов, первый заместитель главы Ангарска, призвал 
управляющие компании более тесно работать с населе
нием, доходчиво показывать жильцам обоснованность 
цены по каждому пункту перечня коммунальных услуг.
■ Антон ПАНФИЛОВ
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Как рассказали в пресс-службе 
ГИБДД, отключение произошло из- 
за электромонтажных работ, которые 
ведутся на строящейся автозаправ
ке. Как только они закончатся, свето
фор заработает. А пока на тревож
ный перекрёсток впору призвать 
женщин-регулировщиц из 50-х годов 
(тогда 27 ангарских красавиц в мили
цейской форме делали безопасным 
движение по улицам города).
■  Леонид МУХИН

Строго по инструкции!
В связи с началом предновогодней торговли 
пиротехническими изделиями ОГПН по 
Ангарскому райо ну н ап ом ин ает:

* Любую пиротехнику необходимо покупать в спе
циализированных магазинах, где все изделия снабже
ны инструкциями по применению (на русском языке!), 
сертифицированы и разрешены для продажи.

* В местах продажи пиротехники запрещены любые 
демонстрации работы пиротехнических изделий, кро
ме визуального осмотра самого изделия: описание эф
фектов должно иметься в инструкции.

* Хранить фейерверки нужно в сухом прохладном 
месте, отсыревшее пиротехническое изделие приме
нять нельзя.

* Большинство пиротехники предназначено для 
применения на улице. В помещениях можно использо
вать бенгальские свечи, хлопушки и некоторые виды 
фонтанов (указано в инструкции к изделию).

* Ни в коем случае не запускайте фейерверки из 
окон, с балконов и вблизи жилых домов: даже незначи
тельное изменение траектории полета заряда может 
привести к пожару.

* Не давайте детям младшего возраста самостоя
тельно использовать пиротехнические изделия: это 
может быть опасно для их здоровья.

* Внимательно читайте инструкции по применению 
пиротехнических изделий и строго выполняйте указан
ные в них рекомендации.
■ Информация ОГПН

Помощь следствию
♦  Около.половины десятого вечера 16 сентября в 
микрорайоне Китой на улице Трактовой автомобиль 
«Тойота-Дюна» совершил наезд на пешеходов - муж
чину и женщину, в результате чего они получили те
лесные повреждения.
■f В половине восьмого вечера 18 ноября на пересе
чении старого Московского тракта и дороги, веду
щей в поселок Юго-Восточный, автомобиль «Тойота- 
Той-Айс» сбил пешехода, мужчина скончался на мес
те происшествия.

Свидетелей и очевидцев данных ДТП просим 
обратиться к следователю А. Г. Захидову в кабинет 
N»434 УВД по АМО по адресу: проспект Карла 
Маркса, 52 или по телефонам: 534-062, 534-059.

mailto:to38@fas.gov.ru


6
Всл Неделя.
Вторник СПОРТИВНЫЕ ГРАНИ — .— ------------------------- :— ......... ..— ............

ЛЕТИЮ АНГАРСКОГО ХОККЕЯ ! ■ ■ ■

Ангарчане говорят 
об «Ермаке»
Как вы оцениваете нынешнее состояние ангарского хоккея и его 
перспективы? Что значит хоккей в судьбе Ангарска?

КОНСТАНТИН 
КОНСТАНТИНОВИЧ 

ЛОГИНОВ
Один из основателей ан

гарской хоккейной школы. 
Приехал в Ангарск в 1958 
году по приглашению Вик
тора Федоровича Новокше- 
нова. Стал первым трене
ром команды «Ермак», су
мел не только собрать вы
сококлассный коллектив, 
но и сам выходил на лед в 
качестве нападающего.

- Наш клуб, вопреки всему, 
силен и имеет огромный по
тенциал. Очень жаль, что «Ер
мак» лишился той мощной 
поддержки, которую он на 
протяжении всей своей исто
рии получал от электролизно
го химического комбината. По 
сути, ангарский хоккей вырос 
из заводской сборной по воле 
Виктора Федоровича Но- 
вокшенова, великого романти
ка, прародителя едва ли не 
всего лучшего, что есть в Ан
гарске. Сейчас комбинат ока
зался в распоряжении людей, 
которых мало беспокоит судь
ба города. Можно только по
радоваться тому, что, невзи
рая ни на что, остались люди, 
которым хоккей небезразли
чен. которые не жалеют собст
венных сил и средств, благо
даря чему ангарчане все еще 
могут приходить на трибуны и 
болеть за "наших», за своих

Сегодня «Ермак» должен 
выстоять Надо переждать 
трудное время. И тогда наши 
хоккеисты еще не раз подарят

ЧТИВО

своим болельщикам восторг и 
чувство гордости, которые со
путствуют победам. Мне ка
жется, что жить гораздо при
ятней именно с чувством гор
дости, уверенности в своих 
силах, чем с чувством слабо
сти и горькой обиды, что мы 
не смогли уберечь то, что бы
ла создано нашими отцами.

ЮРИЙ ТИМОФЕЕВИЧ 
ГРИГОРИШИН

Судья республиканской 
категории по футболу и 
хоккею. Переехал в Ангарск 
в 1964 году. Три десятиле
тия был начальником ко
манды «Ермак». Обладает 
«компьютерной» памятью, 
может без запинки расска
зать, каких результатов ка
кой выпускник ангарского 
хоккея добился, за какой 
клуб выступает, охаракте
ризовать манеру игры.

- Сегодня «Ермаку» есть 
куда расти, к чему стремиться 
и за что бороться. И это заме
чательно, поскольку жизнь 
без борьбы, без достижения 
высоких целей пуста и бес
смысленна. Конечно, было бы 
хорошо, если бы в каждом 
маломальском городе была 
своя команда мастеров. Од
нако это  не так. И сейчас Ан
гарск - единственный город в 
Восточной Сибири, являю
щийся, по сути, форпостом 
хоккея с шайбой на огромней
шей территории. На ангар
ский «Ермак» сегодня могут 
ориентироваться сотни маль
чишек со всей округи. Нет ни

одной непреодолимой причи
ны, которая мешала бы нам 
воспитывать замечательных 
игроков, зажигать новые 
спортивные звезды. Как гово
рится, было бы желание.

Ангарску несказанно по
везло, что полвека назад 
здесь нашлись сильные, не
равнодушные люди, благода
ря стараниям которых появил
ся хоккейный клуб «Ермак».

Признаюсь, я с насторо
женностью и недоверием от
несся к ситуации, когда судь
ба ангарского хоккея практи
чески оказалась в руках ком
мерсантов. Были большие со
мнения, что они занялись хок
кеем по зову души, во благо 
города, а не из меркантиль
ных интересов. Сегодня, ког
да я вижу, что делается для 
команды, с какой искренно
стью мои вчерашние «недру
ги» относятся к судьбе «Ерма
ка», я готов крепко пожать ру
ку тому же Александру Быко
ву, в адрес которого я позво
лял себе не самые лестные 
высказывания.

«Ермак» и Ангарск - одно 
целое. Представьте сами: до 
пустим, в Ангарске нет «Ерма
ка». Совсем нет! Что остает
ся? Представили? То-то и 
оно, что представлять подоб
ное очень и очень грустно.

ЮРИЙ АЛЕКСЕЕВИЧ 
ТОЛМАЧЕВ

Спортсмен-любитель и 
болельщик с 50-летним  
стажем, адвокат, журна
лист, автор книги «Горячий

Для болельщика Ангарск и «Ермак» - синонимы!

лед», посвященной исто
рии ангарского хоккея.

- Ангарский хоккей, хоть и 
потерял в предыдущие годы по 
многим позициям, все еще 
держит планку достаточно вы
соко. С командой мастеров ве
дется большая работа. И это 
дает результаты. Сегодня «Ер
мак» прочно занимает в диви
зионе четвертое место. Нам 
удается не только противосто
ять, но и обыгрывать лидеров 

.дивизиона, чем мы весомо 
подтверждаем свои претензии 
на призы. И это при наличии 
довольно серьезных проблем. 
Не секрет, что «Ермаку» не хва
тает хороших «забивал», ярко 
выраженных лидеров, которые 
могут вести за собой пятерки. 
Такие ребята у нас есть, но их 
недостаточно, чтобы команда 
действительно могла порвать 
на клочки любого соперника.

«Ермак» никогда не мог 
похвастать избыточным фи
нансированием, поэтому 
скромность в средствах - од
на из традиций команды. Од
нако если эту традицию нару
шить, то мы имеем все шансы 
начать греметь по всему кон
тиненту. «Ермак» начинался с
15 «варягов», съехавшихся в

Ангарск со всей страны. Сего
дня, если мы хотим не просто 
участвовать, а побеждать, то
же необходимо привлекать 
сильных игроков. Ну и, есте
ственно, заниматься воспита
нием своей молодежи. Мно
гих талантливых ангарчан, как 
только они расправляют кры
лья, быстренько подхватыва
ют специалисты из других 
клубов. Почему мы не можем 
удержать их в своей команде?

Команда мастеров необхо
дима Ангарску как источник 
живой воды. Нельзя все ме
рить на колбасу. Придите хотя 
бы на один матч и посмотри
те, с каким восторгом срыва
ются мальчишки с мест, когда 
диктор объявляет выход ко
манды «Ермак», как они тянут 
руки, стараясь коснуться хок
кеистов. Уверен, что энергия, 
вырабатываемая хоккеистами 
«Ермака», способна заряжать 
город исключительно со зна
ком плюс.
Ш Опрос проведен и 
подготовлен к печати 
информационно
аналитическим отделом 
администрации города 
Ангарска

Продолжение. Начало в №84

Во дворах квартала стояли пять теннисных сто
лов. Все они были сделаны руками пацанов 
из половой доски, которую, конечно же, воро

вали со строящихся объектов - в магазинах ее вообще 
не продавали. С близлежащих строек тащили все, а в 
первую очередь доски, гвозди, шурупы, краску, це
мент. ИЗ Этих досок своими же руками построили три 
беседки, баскетбольные щиты, детские горки, всякие 
лавки и столы, за которыми сражались в шахматы и в 
карты, зачастую - на деньги. Здесь же распивали 
спиртное, бренчали на гитарах, сидели просто так.

Очень была распространена игра в чику на деньги. 
Собирались большие компании. Кон устраивали дале
ко от места броска битка - метров за десять, а то и за 
двадцать, в зависимости ОТ Ставки и количества игра
ющих. Каждый имел СВОЮ шайбу-биток. Азарт был ве- 
ЛИК. Причем спортивная составляющая этого азарта 
не уступала жажде выигрыша денег. В пристенок прак
тически не играли.

Русская лапта - это отдельный разговор! На мой 
взгляд, она была интереснее, чем ее переработанный 
вариант, который сегодня нам известен как бейсбол. 
В лапту играли на футбольных полях при школах и на 
«лесном» стадионе. Команды собирались человек по 
пятнадцать-двадцать, принимали в них и девчонок. Иг
рали порой до самой темноты.

А вообще, когда нам хотелось играть во что-либо 
вместе с девчатами, то затевали вы жигало. Тогда па
цаны и девчонки вперемешку дружно сражались за по
беду своей команды, и это всем нравилось. Так и зна
комились, и дружили.

Очень лю били играть В городки. Понятно, что 
сами чурочки городков и биты к ним изгото
влялись собственноручно. Но участвовать в 
этой игре одновременно многим невозможно - зани

мали очередь и ждали. Чтобы в настольный теннис по
играть, тоже собирались очереди. Чтобы дело шло бы
стрее, играли до одиннадцати очков (по правилам - до 
21) и парами. Внутри пар часто происходили ссоры, 
выявляли виновного в проигрыше...

Многие пацаны имели личные ракетки, сделанные 
своими руками. В магазинах ракетки не лежали, да и де
нег особо не было. Где-то добывали материалы для их 
наклейки на деревянные ракетки, берегли их. Теннисные 
шарики выпускались низкого качества: они ломались, 
разлетались вдребезги. А ведь тоже денег стоили! Но их 
часто еще и в продаже не было. Так наши парни приду-

Валерий Ленденёв (Линденау)

Двор
П овесть  в рассказах

мали какой-то состав из растворителей, с помощью ко
торого из размолотых шариков получали вязкую массу 
и ею заклеивали трещины и расколы на других шариках. 
После неоднократных ремонтов у некоторых шариков 
стенки становились раза в два толще обычного, и звук 
от удара по столу был как от деревянных. Но это нико
го не смущало - лишь бы прыгали!

У  волейбольной площадки нередко собиралось 
несколько команд, в том числе и «возрас
тные», в составе которых хотели поразмяться 

и показать свое мастерство родители пацанов и дев
чат, их старш ие браться и сестры. Интересно было на
блюдать, как на площадке чьи-нибудь родители ссори
лись не из-за денег или выпивки мужа, а из-за того, что 
он, например, плохо дал пас, из-за чего и проиграли.

А зимой! Заливали пятачки льда, шли в лес, лазали 
по сугробам, выискивая искривленные сучья или де
ревца для изготовления клюшек. В магазинах они были 
дорогими. Если родители и могли дать денег на их по
купку, то только на одну штуку, а клюшки ведь лома
лись. Когда приходила в негодность самодельная, из- 
за этого не сильно переживали, хотя, конечно, очень ее 
жалели. А вот когда ломалась только что купленная фа
бричная клюшка, то мальчишки искренне переживали, 
порой даже плакали, ведь наличие настоящей клюшки у 
пацанов означало нечто вроде лицензии на право при
надлежности к славному братству хоккеистов. Многие 
пацаны, отправляясь погонять в хоккей, брали с собой 
и фабричную клюшку, и самодельную из корневища де
рева. Настоящую они несли напоказ, с ней же легонько 
разминались, а в игре рубились самодельной.

Любили пацаны ходить по выходным дням на 
каток, на массовое катание. Там выпивали, 
обхаживали девушек, кучковались и дрались 

с соперничающей компанией. Кто-то их мирил - пили 
мировую.

Очень разный народ входил в нашу дворовую ком
панию, и она, безусловно, не могла представлять со
бой единое сообщество. Никто, конечно, специально 
не делил бригаду на какие-то подразделения, шоблы и 
шоблочки, шары и шарашки... Но фактически бригада 
состояла из большого числа небольших группировок и 
групп, которые формировались стихийно, но не слу
чайно. Основных факторов, понуждающими молодежь 
собираться в группы, было три. Первый - возраст. Вто
рой - соседство по коммунальным квартирам, подъез
дам, домам. Третий - по интересам.

Продолжение следует
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Ангарский 
Ленин обречен?
Как же не спорить о памятниках, если они насквозь 
политизированны? Нас возмущает, когда под окнами вырубают 
деревья, мы недовольны, что магазины называют иностранными 
именами. А памятники? Они не несут функцию, определённую  
для газонов, кустарников и деревьев.

Советские памятники яв
лялись гипертрофированным 
средством пропаганды идей 
господствующего строя.

Например, монументы Ле
нину повсюду возведены с 
функцией активного общест
венного воздействия, прояв
лявшегося не только в допол
нительной содержательной 
нагрузке монумента, но и 
в самом его размещении. 
Они, как правило, установле
ны в местах массового скоп
ления людей: в парках, на 
главных городских площадях, 
перед административными 
зданиями.

Недавно в одной умной 
книге мне попалась фраза: 
«Ложные монументы искажают 
историческую действитель
ность непомерными количест
вами». У меня такое впечатле
ние, что эта фраза произнесе
на по отношению к памятни
кам Ленину, которых за годы 
советской власти понаставили 
повсюду. Есть даже цифра - 
2000 памятников! Однажды я 
был в городе Свободном, из
вестном своим гулаговским 
произволом. Там на протяже
нии одного километра стоят 
три «Владимира Ильича»!

В 1990 году ко мне в гости 
приезжали французские жур
налисты Соня Комб и Ален 
Бросса. По окончании путе
шествия по Иркутской облас
ти они задали мне вопрос; 
•■Почему у вас в России име
ется безмерное количество 
плакатов, бюстов, памятни
ков, книг, посвящённых Лени
ну? Во Франции не принято 
украшать муниципалитеты, 
другие официальные здания 
портретами вождей^.

ЛОЖНЫЙ МОНУМЕНТ 
НА ЦЕНТРАЛЬНОЙ 

ПЛОЩАДИ
в центре  Ангарска стоит 

памятник Ленину. До поры до 
времени никто его не касался, 
но уже завтра наверняка воз
никнет вопрос: за какие такие 
заслуги на центральную пло
щадь поставили скульптуру 
человека, о котором знают, 
пожалуй, только коммунисты? 
Нынешнее поколение 18-20- 
летних вряд ли много скажет о 
коммунистическом вожде, его 
делах и заслугах. А стоило бы 
знать, ведь почти все молодо
жены в день свадьбы приез
жают к монументу вождю ми
рового пролетариата.

Именно Ленин 12 апреля 
1918 года подписал подготов
ленный Анатолием Луначар
ским декрет «О памятниках 
республики». В нем говори
лось, что «памятники, воздвиг
нутые в честь царей и их слуг, 
... подлежат снятию с площа
дей и улиц и частью перенесе
нию в склады, частью исполь
зованию утилитарного харак
тера». Так были «утилизирова
ны» (а проще говоря, перепла
влены) памятники героям рус
ского народа - Ивану Сусани
ну в Костроме, Матвею Плато
ву в Новочеркасске, Петру 
Столыпину в Киеве и другим,

ВОТ ТАКОЙ ОН, 
ИЛЬИЧ

Ленин не только призывал 
«снести весь этот хлам», но и 
самолично принял участие в 
сносе памятника великому 
князю Сергею Александрови
чу в Кремле. Этот замечатель
ный памятник, выполненный 
по проекту художника Виктора 
Васнецова, являлся подлин
ным произведением искусст
ва: высокий, украшенный
цветной эмалью бронзовый 
крест с изображением распя
того Иисуса Христа и скорбя
щей Божьей Матери над ним, 
укрепленный на красивом, из 
тёмно-зелёного лабрадора, 
постаменте, положенном на 
гранитном основании. Внизу 
на кресте помещалась над
пись: «Отче, отпусти им - не 
ведают бо, что творят».

Как свидетельствует ко 
мендант Кремля Мальков, 
«Ленин страшно рассердился, 
узнав накануне первомайской 
демонстрации 1918 года, что 
памятник великому князю ещё 
не уничтожен, и тотчас же 
приказал:

- Ну-ка, пока есть еще вре
мя до демонстрации, тащите 
веревки.

Я м и го м  сбегал, сделал 
петлю, и Ильич ловко накинул 
её на пам ятник. Взялись за 
дело все, и вскоре памятник 
был опутан веревками со  всех 
сторон.

- А ну, дружно! - задорно 
командовал Владимир Ильич.

Ленин, Свердлов, Аване
сов, Смиридович, другие чле
ны В ЦИК и Совнаркома и сот
рудники немногочисленного 
правительственного аппарата 
впряглись в верёвки, налегли, 
дёрнули, и памятник рухнул на 
булыжник.

- Долой его с глаз, на 
свалку! - продолжал командо
вать Владимир Ильич,

Десятки рук подхватили 
верёвки, и памятник загремел 
по булыжнику к Тайницкому 
саду». (П.Д. Мальков. Записки 
коменданта Кремля. М., 1987, 
с. 172-173),

Так что ретивым защитни
кам Ленина полезно будет 
знать, кто первым посеял 
зёрна неуважения к историче
ской памяти народа.

У ИРКУТСКОГО 
ЛЕНИНА 

ПЛОХАЯ КАРМА
Я отнюдь не призываю не

м е д л ен н о  свергнуть ангар
ский памятник Ленину. Ду
маю, что когда-нибудь придёт 
время и на центральной пло
щади будет стоять не вождь 
большевиков или «единорос- 
сов», или либерал-демокра
тов. а фигура человека, заслу
ги которого для Родины оце
нены не лозунгами, популиз
мом, а делами, талантом, пат
риотизмом.

Придёт время, и иркутский 
Ленин покинет свой поста
мент и перестанет показывать 
путь к коммунизму, потому 
что высится эта глыба на мес
те, где до 30-х годов прошло

го столетия стояла величест
венная евангелическо-католи
ческая церковь. Двор храма 
простирался практически до 
нынешнего Дворца спорта 
«Труд».

Кстати, в 1994 году в Ир
кутске у Владимира Ильича, 
выполненного из красного 
гранита и установленного в 
сквере, был выломан нос,.,

В ОМСКЕ 
РЕШИЛИСЬ 

НА КРАЙНЮЮ МЕРУ
После распада СССР мно

гие памятники Ленину по при
казу властей были демонти
рованы или разрушены разли
чными лицами. В центре Ом
ска снесли памятник Влади
миру Ленину. Монумент стоял 
напротив здания Заксобрания 
и областного правительства.

Приготовления к демонта
жу начались загодя, как толь
ко закончилась церемония ос
вящения Успенского собора - 
самого величественного хра
ма в городе, построенного на 
главной площади по инициа
тиве омского губернатора Ле
онида Полежаева. Ч у^у^ы й 
вождь революции указывал 
рукой прямо на этот храм, что, 
с точки зрения областных вла
стей, было неприличным. 
Сначала на памятник Ленину 
надели полиэтиленовый «па
кет», затем окружили его 
строительной сеткой и натя
нули на нее полотно. В таком 
«саркофаге» он простоял две 
недели. Через некоторое вре
мя о м ски е  коммунисты Обна
руж или, что памятник из «сар
кофага» исчез, хотя упаковка 
осталась нетронутой.

СНЕСТИ ПАМЯТНИК 
ЛЕНИНУ 

КАК МОРАЛЬНО 
УСТАРЕВШИЙ!

Прежде чем дать слово ан
гарчанам в нашем разговоре
о памятниках (я это сделаю в 
одном из ближайших номеров 
газеты), хочу предложить вни
манию высказывания россиян 
в Интернете:

«Предлагаю снести памят
ник Ленину, а вместо него по
ставить фонтан! Может, у ко
го-то есть еще предложения?»

«Может, двух Ленинов по
ставим?»

«Считаю, достопримеча
тельность должна оставаться 
на месте».

«Опять же, бабки куда бу
дут на митинги ходить?»

«Я против. По той простой 
причине, по которой во всём 
мире сохраняют памятники».

«Я тоже за сохранение па
мятников! Однако считаю, что 
Ленин - пережиток прошлого, 
и прошлого плохого!»

«Ну зачем опять Лениных? 
Атомную боеголовку можно, 
желательно без заряда... 
Сфотографировать и показы
вать всем иностранцам и го
ворить: «Мы все помним. Ни
чего не забудем!!!»

«Да пусть что угодно по
ставят, лишь бы не Ленина, а

то уж достали эти «коммуня
ги», по праздникам орут под 
моими окнами!»

«Такой умный, тебя поста
вим».

«А касательно ненужности 
Мавзолея скажу вот что, Вот 
я, например, в день рождения 
В.И. Ленина был в Москве, 
мало того - в Мавзолее! И на
род идёт! ОЧЕРЕДЬ!»

«Я сносить в городе ничего 
не позволю! Всё, что в городе 
понастроено, - определённый 
пласт культуры и истории го
рода. Вот кинотеатр («Пио
нер») просто разгромили, а 
первые этажи домов обезо
бразили».

«Не нужно сносить памят
ник вождю. Просто перенести 
(как Сталина) в другое место».

«Вам он глаза режет? 
Жрать, простите, кушать про
сит? Памятник - это история, 
и что - каждый раз при смене 
строя переписывать исто
рию?»

«Может, тогда и Николаю 
Второму памятник возведём? 
Как последнему монарху Рос
сии? Зачем его иконизирова- 
ли, я вообще не понимаю. За 
какие такие заслуги? Или му
ки? Так мук не было - была пу
ля, наиболее гуманная 
смерть. Правда, над останка
ми поиздевались, но это кос
ти, человека уже нет».

«Какая-то странная мода - 
ругать страну, уже ставшую 
историей».

«Вот такая мы нация... Мы 
даже Гитлера до самоубийст
ва довели...»

«Чем больше я узнаю лю
дей, тем больше люблю со
бак».

Как следует из приведен
ных реплик, в ближайшие го

ды даже намекать на замену 
памятника Ленину нет смыс
ла. Хотя, по большому счёту, 
эстетической ценности он не 
представляет.

У меня в последнее время 
сложился шуточный тест. 
Проезжая мимо памятника 
Ленину на машине или авто
бусе, я предлагаю своим 
друзьям внимательно посмот
реть на него, потом минуты 
через три-четыре прошу про
демонстрировать, в каком по
ложении вождь стоит. Боль
шинство обязательно имити
руют ангарского Ильича с вы
тянутой вперёд рукой.

МОНУМЕНТАЛЬНАЯ 
ИДЕЯ

В областном центре не
давно выбирали эскиз памят
ника первопроходцам и дека
бристам. Конкурс на созда
ние такого проекта мэрия Ир
кутска объявила ещё летом 
нынешнего года. Участвовать 
в нём пригласили художни
ков, скульпторов, архитекто
ров и дизайнеров. Приём за
явок завершился 26 июля, а 
до 26 сентября у участников 
была возможность разрабо
тать эскизы самим. В резуль
тате в конкурсную комиссию 
было направлено 14 проектов 
памятника первопроходцам и
16 - декабристам. На суд жю
ри вынесены не только мону
ментальные, но и архитектур
ные проекты. Один из проек
тов вполне мог бы заменить 
истукана: около него и сфо
тографироваться не стыдно, 
и свою историю предста
вить...
ш Пытался провести 
дискуссию Леонид МУХИН

Автор готов выслушать мнения читателей по 
этому материалу. Звоните с 11.00 до 14.00  
в четверг, 3 декабря, по телефону: 522-533

В России опасно ставить памятники политикам - они часто 
подвергаются осквернению. А вот на казака-первопроходца у 
ангарчан рука не поднимется
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НАПОСЛЕДОК

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД ИЗ №86
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Померанец. Сковородка. Сой

ер. Пока. Луна. Ослик. Лопасть. Инд. Котик. Прусак. 
Меняет. Товар. Ирен. Как. Резус. Арго. Имитатор. Ири
ска. Том. Напуск. Наливка. Еда. Рис. Авокадо. Нал. 
Дни. Сотка. Крис. Чек. Тракт. Тер. Отрог. Пони. Юнона. 
Карта. Мукомол. Дане. Савелий. Скидка. Ной. Тамбов. 
Сап. Есть. Алло. Оковы. Мал. Камин. Арык. Брат. Фа
сад. Октет. Тайский. Дар. Веером. Жанр. Снобизм. Ке
росин. Азиат. Нок. Майский. Майн. Срамота.

иаы ш лм яим
ПО ВЕРТИКАЛИ: Паломничество. Утрамбовка.

Именинница. Трюк. Парке. Аня. Кронос. Латекс. Декан. 
Драгоман. Терек. Час. Татарник. Новое. Тори. Ноо. Ко
пиист. Алейск. Мой. Ейск. Рус. Таз. Оцелот. Ильм. 
Жим. Риторика. Тана. Кивер, фанфан. Казино. Айран. 
Топ. Русак. Колосс. Вол. Складчина. Аксис. Окоп. Аид. 
ДДТ. Динар. Драпри. Воск. Какао. Йота. Аура. Панам
ка. Диссертант. Торс. Бородино. Танго. Акцент. Совы. 
Азот. Тальк. Омела. Риал. Выкормка.

Прогноз погоды
1 декабря. Температура днем -4°, ночью -13°.
2 декабря. Температура днем -4°, ночью -13°.
3 декабря. Температура днем -12°, ночью -33°.
4 декабря. Температура днем -13°, ночью -14°.
5 декабря. Температура днем -2°, ночью -16е.
6 декабря. Температура днем -4°, ночью -15°.
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